

Junio 2017

Boletín No. 030

Juramentan al Consejo Económico de la Región Trifinio - Guatemala



- Vicepresidente de El Salvador participa en el Festival del Melocotón
- Realizan taller sobre estrategia de salida del programa Bosques y Agua
- Plan Trifinio y Cooperación técnica de Taiwan realiza gira de campo
- Realizan encuentro sobre soluciones naturales y gobernanza



Comisión Trinacional del Plan Trifinio



Consejo Editorial

Miriam Hirezi

Secretaria Ejecutiva Trinacional (SET)

Sergio Bran, Pedro Luis Avendaño, Cristian Acosta

Directores Ejecutivos Nacionales (DEN)

Grecia Saraí Murcia

Coord. Unidad de Comunicación Trinacional (UCT)

Mario Marroquín, Reynaldo Tarres, Fernando Galicia, Edgardo Zelaya

Enlaces de Comunicación de la SET y DEN

Presentación

En esta edición se destaca el fortalecimiento de las relaciones con la cooperación internacional, socios regionales, el fortalecimiento de las alianzas con actores locales y el mejoramiento de la economía de la región.

En este sentido se ha fortalecido el proceso de integración trinacional, la cooperación transfronteriza, haciendo importantes aportes para el desarrollo de una economía sustentable agrícola y no agrícola; promoviendo una gestión integrada de los recursos hídricos y un mejor manejo de los recursos naturales, así como obras para la mitigación y adaptación al cambio climático. Es así como se ha conformado un capital de integración con la participación de múltiples actores que se han integrado en función de promover el desarrollo sostenible fronterizo de esta región en temas especiales.

Todos estos resultados han sido posibles gracias al liderazgo de los señores Vicepresidentes de los tres países y miembros de la CTPT, así como la colaboración de las instituciones nacionales, Alcaldes y Mancomunidades de la Región Trifinio, la cooperación internacional y países amigos, las ONG´s presentes en el territorio y las comunidades locales.

Realizar acciones en el marco del desarrollo económico y lograr un bienestar en los habitantes de la region y generar más y mejores fuentes de empleo, es uno de los compromisos de Guatemala con la conformación del Consejo Económico de la Región Trifinio - Guatemala.

Mientras que El Salvador realiza actividades económicas productivas, impulsando la economía local a través de giras de campo con la cooperación técnica de Taiwan, ademas de la realización del II festival del melocoton con el fin de comercializar los productos locales y generar empleo para los habitantes de la Región Trifinio.

Es así como en el territorio se realizan actividades de cada uno de los programas y proyectos, apoyando diversas áreas, entre ellas: turismo, café, procesos de comercialización, asistencias técnicas, implementación de modelos agroforestales, manejo y conservación de cuencas.



Comisión Trinacional del Plan Trifinio

Juramentan al Consejo Económico de la Región Trifinio - Guatemala



El Presidente en funciones de Guatemala, Jafeth Cabrera Franco, durante la visita a la Región Trifinio, específicamente el municipio de Esquipulas, Chiquimula, juramentó al Consejo Económico de la Región Trifinio Guatemala, con el objetivo de apoyar el potencial económico que poseen los 15 municipios que forman parte de la Región Trifinio en el territorio de Guatemala y fortalecer y desarrollar el mercado local y regional mediante la identificación de oportunidades de negocios para empresarios y empresarias.

En dicho evento participó como testigo de honor el Vicepresidente de la República de El Salvador, Oscar Ortíz; Miriam Hirezi, Secretaria Ejecutiva Trinacional del Plan Trifinio; Pedro Luis Avendaño, Director Ejecutivo del Plan Trifinio de Guatemala; Carlos Morazán, Alcalde del municipio de Atescatempa, Jutiapa y presidente de la junta directiva del Consejo Económico de Guatemala; Sidney Samuels, Ministro de Ambiente y Recursos Naturales y Mario Méndez, Ministro de Agricultura, ganadería y alimentación.

El Consejo Económico de la Región Trifinio Guatemala.

El Consejo Económico tiene como fin crear empleos e incrementar el ingreso familiar y, en el marco del mandato constitucional, del código municipal y de leyes ordinarias relacionadas con el gobierno local, promover, impulsar y fortalecer el desarrollo de la economía identificando y brindando oportunidades de negocios a las empresas y organizaciones de productores y productoras de los municipios.





Comisión Trinacional del Plan Trifinio

Vicepresidente de El Salvador inaugura el II Festival del Melocotón



El Cantón Río Chiquito en el municipio de San Ignacio, departamento de Chalatenango, fue la sede del segundo Festival del Melocotón, donde productoras y productores de la cadena de valor de frutas y hortalizas dieron vida a este festival que busca convertirse en un referente de la región.

Durante la realización de este evento, se contó con la presencia del Señor Vicepresidente de El Salvador, Licenciado Oscar Ortíz, quien inauguró el festival. En su mensaje motiva a todas y todos los productores a seguir trabajando por la economia sustentable de la región aprovechando este espacio de comercialización, desarrollo turístico y de fortalecimiento económico para la cadena de frutas y hortalizas.



Con la realización de este festival se pretende estimular el desarrollo económico y turístico de la región, con un fuerte componente de apoyo por parte de todos las instancias que trabajan en la Región Trifinio.

Estrategia del Plan Trifinio incorporará indicadores



Mediante un proceso de consulta con la Secretaría Ejecutiva Trinacional del Plan Trifinio se está llevando a cabo el proceso de elaboración e incorporación de indicadores de la estrategia institucional 2014 – 2018.

El establecimiento de estos indicadores permitirá a la Comision Trinacional del Plan Trifinio medir los impactos de sus intervenciones en la región, así como un mejor seguimiento a la planificación institucional.

Dicho proceso es apoyado por el programa Bosques y agua, en el marco del componente del fortalecimiento institucional brindado a lo largo de la vida del programa.



Comisión Trinacional del Plan Trifinio

Plan Trifinio realiza gira de campo con la cooperación técnica de Taiwan



Como parte de las gestiones realizadas por el Plan Trifinio en El Salvador para la gestión de acciones y articulaciones con socios estratégicos para el fortalecimiento de la comercialización de las cadenas productivas de la Región Trifinio El Salvador, se realizó una visita de campo con representantes del Proyecto Fortalecimiento de Capacidades en Mercadeo Agropecuario para Organizaciones de Agricultores de El Salvador de la Cooperación Técnica de Taiwan (ICDF) y del Ministerio de Agricultura y Ganadería (entidad estatal a través de la cual se ejecuta este proyecto).

El objetivo primordial de esta gira fue sostener una reunión con las personas que conforman la junta directiva de la Asociación Cooperativa de Productores de Aguacate Hass (ACOPAHASS) de la Zona Alta del municipio de La Palma en Chalatenango, se visitó el centro de acopio que con el apoyo de Plan Trifinio se ha construido en el Cantón Los Planes así como también el plantinero que abastece a las y los productores de esta cooperativa.

Realizan encuentro sobre soluciones naturales y gobernanza



En el marco de las acciones de implementación del componente de Gobernanza de los Proyectos AVE y BRIDGE que ejecuta el Plan Trifinio en la región, a través de la cooperación de la UICN, se realizó el encuentro de "Soluciones Naturales y Gobernanza de la Adaptación al Cambio Climático".

Este encuentro contó con la participación de líderes territoriales, técnicos de proyectos que se implementan en la Región Trifinio área de El Salvador, alcaldías, universidades, asociaciones e instituciones privadas.

Parte de los objetivos que el encuentro per siguió fueron: a) Presentar el marco legal e institucion al degobernanza en la adaptación al cambio climático a distintos niveles;

- b) Socializar el inventario de proyectos de adaptación al cambio climático y algunos ejemplos prácticos de acciones concretas en la región Trifinio área El Salvador;
- c) Conocer modelos alternativos de estructuras de gobernanza local en la región Trifinio El Salvador.

Con esta actividad se pretende crear conciencia y dar a conocer la importancia que la conservación y la buena administración del recurso hídrico representa ante el cambio climático.

www.plantrifinio.int



Comisión Trinacional del Plan Trifinio

Realizan taller para la estrategia de salida del Programa Bosques y Agua



La Oficina Territorial de Guatemala participó en el primer taller para la estrategia de salida del proyecto bosques y agua, realizado en las ofcinas de la Unidad Tecnica Trinacional en Esquipulas. Asimismo se conto con la presencia de la Gerencia Colegiada, la Unidad de Seguimiento Institucional, la Unidad de Cominicaciones Trinacional y el equipo tecnico del programa Bosques y Agua.

El Programa ByA comenzó su ejecucion en la Region Trifinio en el año 2009, con el objetivo de me-

jorar la gestión sostenible de recursos naturales.

Para este fin, se ha desarrollado tres mogestión sostenible de delos de recursos naturales adaptados а las condiciones específicas de la Región Trifinio: -El modelo agroforestal de cultivo de aguacate Hass, café bajo sombra y melocotón Diamante; -El modelo silvopastoril o de ganadería amigable con el medioambiente; y

-El modelo forestal o de compensación por servicios ecosistémicos hídricos.

Básicamente el taller consistió en priorizar las líneas de acción de cada uno de los modelos para buscar la sostenibilidad y poder realizar las réplicas en los territorios, siendo las oficinas territoriales de cada pais las que deberán darles continuidad a a las acciones

MCT se reune con equipo evaluador del programa Bosques y Agua



Con el objetivo de conocer la incidencia de la Mesa de Cafe de la Región Trifinio (MCT) en el territorio, se llevo a cabo una reunion de con el equipo evaluador del Programa Bosques y Agua.

Dicha reunion se realió en las oficinas de la Unidad Tecnica Trinacional donde estuvieron presentes los institutos nacionales de cafe de los tres paises, así como los representantes de productores y asociaciones de cafe de la Region Trifinio. El fin de la reunion fue conocer las opiniones de incidencia de la mesa y como los actores han percibido la ayuda de las instituciones para lograr que sea sostenible en el tiempo, se reconoce que los entes rectores han sido clave en el apoyo institucional que brindan en los foros y competencias, así como en los diplomados a jóvenes.

Los conceptos vertidos de los actores sobre que es la mesa se manifiestan lo siguiente:

- -Es un modelo de integración de promoción económica.
- -Plataforma para visualizar el café de la Region Trifinio

Resultados:

-Gestionar ante los institutos el apofinanciero а la mesa del café yo acompañamiento de GIZ con el -Búsqueda del financiamiento para desarrollar los diplomados en caficultura.



Comisión Trinacional del Plan Trifinio

Boletín No.030

Secretaría Ejecutiva Trinacional del Plan Trifinio Paseo General Escalón, #5430, San Salvador, El Salvador, C.A. Tel. (503) 22643619 - (503) 2264-3620

www.plantrifinio.int